

H. MUJERES Y ELECCIONES

#YASMINESQUIVEL

# ASPIRAN 50 MIL A UN CARGO EN EL PJ

LA MINISTRA DIJO QUE EL PROCESO DE ELECCIÓN DE JUZGADORES SERÁ TRANSPARENTE, PUES NO HABRÁ INJERENCIAS POLÍTICAS, DE IDEOLOGÍA NI DE PODERES FÁCTICOS

POR FERNANDA GARCÍA/P4

#YASMINESQUIVEL

# SUMAN 50 MIL ASPIRANTES

MINISTRA GARANTIZA TRANSPARENCIA EN EL PROCESO DEL PJ;  
DESCARTA INJERENCIA DE PARTIDOS POLÍTICOS O IDEOLOGÍAS

POR FERNANDA GARCÍA / ENVIADA



**ALAPA, VERACRUZ.**

La ministra Yasmín Esquivel Mossa anunció que ya son 50 mil las personas aspirantes a ocupar un cargo de juez, ministro o magistrado dentro del Poder

Judicial.

En entrevista con medios de comunicación, la integrante de la Suprema Corte de Justicia de la Nación declaró que el proceso de elección de juzgadores será transparente, pues no habrá injerencias políticas, de ideología ni de poderes fácticos.

“El proceso de juzgadores es totalmente transparente, no hay manera de que pueda haber injerencias de ningún grupo, ni de ningún partido político, ni de ideología, ni de poderes fácticos”, enfatizó.

Al salir de la toma de protesta de la primera gobernadora constitucional de



Veracruz, Rocío Nahle García, la ministra sostuvo que las mujeres y hombres inscritos están comprometidos a transformar dicho poder.

“Va muy bien, se inscribieron casi 50 mil aspirantes, mujeres y hombres comprometidos para efecto de ser elegidos como jueces, magistrados o ministros, y tengamos un Poder Judicial federal que cambie, que transforme; un Poder Judicial cercano a la gente y a la justicia de puertas abiertas”, enfatizó Esquivel.

### INICIARÁN EVALUACIÓN

Por su parte, la ministra de la Suprema Corte de Justicia de

la Nación, Lenia Batres Guadarrama, anunció que en estos días iniciará la evaluación de los perfiles a candidatos a juzgadores, quienes participarán en la elección de 2025.

Incluso, expresó que los comités de evaluación de los poderes Ejecutivo, Legislativo y Judicial ya están terminando su corte de registro, porque a los aspirantes se les permitió inscribirse en varias listas.

“Permitieron finalmente que se pudieran escribir en varias listas. Entonces vamos a ver cuántas personas se inscribieron en más de un poder y vamos a conocer cuántas personas realmente son”, comentó la ministra.

“Va avanzando la Reforma Judicial, están los comités de evaluación del Poder Legislativo, Ejecutivo, Judicial. Están ya terminando su corte de registro y yo creo que empezarán en estos días la evaluación de los perfiles. Es un trabajo sin precedente, interesantísimo por la magnitud que finalmente alcanzó”, explicó antes de la toma de protesta de la gobernadora Rocío Nahle.

Lenia Batres aseguró que las candidaturas que llegarán a

estar en las boletas de elección serán muy buenas, ya que en el registro de posibles candidatos hay perfiles magníficos y variados.

“Vamos a ver cuantas personas finalmente se inscribieron en más de un poder y vamos a poder conocer cuántas personas realmente son. De cualquier forma es un registro

altísimo, sin precedente. Los mismos comités van a ejercer los filtros correspondientes”, reiteró la ministra.

Al ser cuestionada sobre qué garantías que hay de que los perfiles seleccionados estén realmente capacitados para ejercer algún cargo de jueces, ministro o magistrado, dijo:

“Un primer elemento es que todos los que van a llegar van a ser licenciados en Derecho. No hay la posibilidad de que sea distinto. Un segundo elemento de preparación, pues, son los cinco años de experiencia profesional que se determinaron y los siguientes elementos ya son los que los propios comités de evaluación estén determinando”, precisó. 

### VAN POR LO MEJOR

- Habrá buenas candidaturas para cargos en el PJ, confió la ministra Batres.

### SUPERAN DAÑOS

- Aseguró que se lograron resolver fallas en la plataforma de inscripción.

### GARANTIZA SELECCIÓN

**5**  
**AÑOS DE EXPERIENCIA PROFESIONAL, EXIGEN.**

**1**

**DE JUNIO DE 2025, LA ELECCIÓN.**



## PROMETE APOYO A MUJERES

# Nahle asume gobierno de Veracruz y evita hablar de su antecesor

VERACRUZ.- Rocío Nahle se convirtió en la primera gobernadora de Veracruz al rendir protesta y aseguró que para llegar al cargo tuvo que ganar la elección, pero también vencer el machismo.

“Por primera vez, después de 200 años, una mujer ocupa el mandato como gobernadora de Veracruz. De 84 hombres que han ocupado la gubernatura (...) así en el turno 85 se abre la puerta para que nuestras hermanas, hijas y niñas transcurran el camino que con nuestra Presidenta construimos”, aseguró durante su mensaje en el Congreso estatal.

“Soy una mujer capaz, fuerte y preparada, y en estos próximos seis años me verán trabajando para lo que el pueblo de Veracruz me mandó el pasado 2 de junio: para ser su gobernadora, con a”, sentenció.

Durante su primer mensaje –en el que no hizo un solo señalamiento a la gestión de Cuitláhuac García, su antecesor– destacó acciones que realizará a favor de las mujeres con la construcción de centros de justicia.

Señaló que en estos espacios se tendrán fiscalías especializadas y jueces, además de ser lugares de resguardo para las mujeres en riesgo.

Asimismo, anunció la creación de una policía interestatal que funcionará en estados como Tabasco, Chiapas, Oaxaca, Tamaulipas, Puebla, con la que dijo que se buscará atacar los delitos sin importar los límites territoriales.

—Ana Osorio/Corresponsal

**Inicio.** Rocío Nahle, ayer, al rendir protesta como gobernadora de Veracruz.



**REGISTRADOS, 50 MIL ASPIRANTES: ESQUIVEL**

**HASTA 50 MIL** personas se han registrado para participar en la primera elección judicial, anunció Yasmín Esquivel, ministra de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN).

"Se inscribieron casi 50 mil aspirantes, hombres y mujeres, comprometidos para efecto de ser elegidos, jueces, magistrados y ministros y tengamos un Poder Judicial Federal que cambie, cercano a la gente y a la justicia; de puertas abiertas", dijo en entrevista, en la toma de protesta de Rocío Nahle como gobernadora de Veracruz.

Asimismo, rechazó que haya injerencia alguna en el proceso, ya que se trata de un proceso transparente.

"Es un proceso totalmente transparente, no hay manera de que pueda haber injerencias de ningún grupo, de ningún partido político, de ideología, ni de poderes fácticos.

"De cualquier forma es un registro altísimo, sin precedente. Los mismos comités van a ejercer los filtros correspondientes. El primero es el que tiene la propia Constitución, y los siguientes filtros ya son respecto de los criterios de idoneidad, de preparación que cada comité ha venido determinando", señaló.

La también ministra Lenia Batres manifestó a su vez que se tendrán "muy buenas candidaturas en las boletas. El proceso asegura magníficos perfiles".

*Redacción*



## CONTRASEÑA

ÓSCAR  
CEDILLO

@Conejocedillo



## La legitimación de la reforma judicial

**M**ás allá de las dificultades y sospechas respecto al proceso de inscripción de aspirantes a la elección judicial de 2025, las plataformas de registro de los tres poderes de la unión captaron más de 40 mil solicitudes, lo que se observa ya como un triunfo para la presidenta Claudia Sheinbaum y para su operador en esta tarea, el ministro en retiro, Arturo Zaldívar.

El reto ahora para los Comités de Evaluación es generar un filtro de estos

abogados que legitime en su totalidad la reforma judicial, asegurando que los nombres que lleguen a las boletas no conviertan a los comicios en un reparto de las posiciones judiciales entre los grupos políticos. De hecho, una simple revisión a la lista de aspirantes registrados podría apuntar a ese escenario.

Entre los nombres anotados para cargos de ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación o de magistrados del Tribunal de Disciplina, se encuentran muchos ligados a liderazgos de Morena; incluso, algunos vinculados con el ex presidente Andrés Manuel López Obrador.

En este último caso están aspirantes como la queretana Celia Maya, su amiga personal, que compitió en todas y cada una de las ternas que AMLO integró para elegir ministros en el antiguo sistema; terminó el pasado sexenio como integrante del Consejo de la Judicatura Federal —también con el impulso del otrora Presidente— y ahora apunta a desempeñar una función similar como

magistrada del nuevo Tribunal de Disciplina. También se ven entre los inscritos a la Corte a los enviados de la exministra Olga Sánchez Cordero, en específico, a su hija Paula María García Villegas y a su colaborador Ricardo Peralta Saucedo. Martí Batres quiere que su colaboradora Bertha Galeana acompañe como ministra a su hermana Lenia, y el diputado Ricardo Monreal impulsa a su incondicional jueza Bertha

Alicia Ochoa hacia el Tribunal de Disciplina.

Naturalmente, también los grupos de oposición y empresariales impulsan a sus propios cuadros, por lo que no habrá que perderle la pista a aspirantes como Roberto Gil, Marisela Morales, Dora Alicia Martínez y Ramón Neme Sastré.

### Palabras clave

Entre los retos legitimadores que se presentan para los Comités de Evaluación está el de dar cumplimiento al criterio de paridad: en las inscripciones, los hombres superan a las mujeres en una proporción de dos a uno. ■

### La oposición y los empresarios impulsan a sus propios cuadros

